

Pressemitteilung vom 28.02.2023

Grundstein für gemeinsamen Master-Studiengang Information Management mit argentinischer Universidad Nacional de Rafaela gelegt

Seit mehr als fünfzehn Jahren existiert ein enger persönlicher Austausch zwischen Kolleginnen und Kollegen des Fachbereichs Betriebswirtschaft der Hochschule Kaiserslautern und Ruben Ascuá aus Argentinien. „Professor Ascuá besucht den Campus Zweibrücken mehrmals im Jahr und ist als Lehrender in verschiedene Module unserer internationalen Master-Studiengänge eingebunden,“ berichtet Prof. Dr. Marc Piazzolo, der Dekan des Zweibrücker Fachbereichs. Inzwischen ist Ruben Ascuá Rektor der neuen Universidad Nacional de Rafaela (UnRaf) – einem Industriestandort mit deutschen Wurzeln im argentinischen Bundesstaat Santa Fe.

Jetzt wurde ein Aufenthalt in Rafaela genutzt, um weitere Kooperationsmöglichkeiten zwischen den beiden Hochschulen auszuloten. „Der sich noch im Bau befindliche Standort in Rafaela ist uns bezüglich Nachhaltigkeit, Digitalisierung und Forschung in der E-Mobilität durchaus einige Schritte voraus,“ stellt Marc Piazzolo beeindruckt fest. Dies betrifft u.a. Photovoltaik auf den Dächern, die Dachbegrünung und Wasserrückgewinnung bis hin zur Ausrichtung der Fensterfronten von Gebäuden nach Süden, um die Labore im argentinischen Sommer auf der Südhalbkugel natürlich kühl zu halten. Ebenso innovativ sind Teststationen für E-Bikes und E-PKW für Fahrten zwischen den Standorten in der Stadt mit über 100.000 Einwohner. Das ist sehr vorausschauend für ein Land, das sich aufgrund der eigenen Erdöl- und Erdgasförderung noch lange nicht auf dem Sprung zur E-Mobilität befindet.

Sehr erfreulich ist, dass mit dem Informatik-Schwerpunkt der UnRaf nun ein gemeinsamer Doppelabschluss geplant ist. Das neue Master-Programm wird an den schon in Zweibrücken bestehenden Master-Studiengang Information Management (M.Sc.) angedockt, mit einer Spezialisierung zum IT-Manager. Die Lehrsprache wird nicht zuletzt wegen der Internationalität des Studiengangs Englisch sein. Das Curriculum sieht für die Studierenden, die mindestens ein Semester im jeweiligen Ausland – also in Deutschland oder Argentinien – studieren, auch Sprachkurse und Seminare zur Kultur des jeweiligen Partnerlandes vor. „Unser Ziel ist es, den gemeinsamen Studiengang unter dem Dach des Deutsch-Argentinischen Hochschulzentrums zu integrieren,“ ergänzt Ruben Ascuá.

Als Vorbild und Muster für das neue Programm, das wegen der notwendigen Akkreditierungen im übernächsten Wintersemester starten soll, dient der seit bereits fast zehn Jahren erfolgreich laufende Master-Studiengang International Management and Finance mit der Partneruniversität Universidad Nacional del Litoral in Santa Fe, ebenfalls Argentinien. „Mit Herrn Facundo Curbelo als einem Absolventen dieses gemeinsamen Master-Studiengangs jetzt auch in Rafaela an dem neuen Projekt zusammen zu arbeiten, ist zusätzlich etwas Besonderes,“ freut sich Marc Piazzolo. Die räumliche Nähe beider argentinischen Städte und die gute persönliche Vernetzung der Verantwortlichen an den Universitäten und der HS Kaiserslautern erleichtert dabei die Kooperation über den Atlantik hinweg sehr.

Beigefügtes Bildmaterial:

Master_Rafaela1.jpg: Marc Piazzolo (ganz links), Ruben Ascuá (daneben) sowie Facundo Curbelo (ganz rechts) bei einer Besprechung (Foto: HS KL)

Master_Rafaela2.jpg: Auf dem Dach des neuen Laborgebäudes an der UnRaf (Foto: HS KL)

Ihr Ansprechpartner:

Prof. Dr. Marc Piazzolo +++ 0631-3724-5202 +++ Marc.Piazzolo@hs-kl.de

V.i.S.d.P. Prof. Dr. Hans-Joachim Schmidt, Präsident der HS Kaiserslautern ++ Tel: 0631/3724-2100 ++ Mail: praesident@hs-kl.de

Red.: Pressestelle HS Kaiserslautern +++ Mail: presse@hs-kl.de

Tel. Pressestelle KL: 0631/3724-2525 +++ Tel. Pressestelle PS: 0631/3724-7081 +++ Tel. Pressestelle ZW: 0631/3724-5136